

Noticias ISP

Octubre de 2009

Turquía: Seher Tümer encarcelada

Quisiéramos llamar su atención sobre el caso de Seher Tümer, Secretaria de sección del SES (Sindicato de empleados públicos de los servicios sanitarios y sociales), afiliada de la ISP en Turquía. Seher Tümer fue arrestada poco después de participar en las celebraciones del Día Internacional de la Mujer, el pasado 8 de marzo, así como en el festival de primavera de Newroz el 22 de marzo. La señora Tümer había denunciado la elevada tasa de mortalidad observada en el Zekai Tahir Burak, hospital dedicado a la investigación y educación sobre la salud de la mujer. La ISP está convencida de que su arresto está vinculado a estas actividades. La señora Tümer ya pasó casi siete meses en una cárcel de alta seguridad donde tiene acceso limitado a sus abogados. Estamos muy preocupados por su estado de salud y sus condiciones de detención.

La ISP escribió al Primer Ministro turco el pasado 22 de octubre, en vísperas del día en que debía comparecer ante el tribunal. No obstante, la señora Tümer sigue en la cárcel y se prevé ahora que comparezca ante la corte el próximo 19 de noviembre. Pedimos por lo tanto a las afiliadas de la ISP que escriban a las autoridades turcas pidiéndoles que liberen a Seher Tümer. Adjunto encontrarán una carta modelo <<http://www.world-psi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentFileID=26766>> para tal efecto.

Perspectiva de mayores derechos laborales para los bomberos japoneses

La ISP celebra el anuncio por el gobierno del Partido Demócrata Japonés, elegido el 30 de agosto, de que los bomberos japoneses podrán, por fin, disfrutar de los derechos laborales fundamentales. En una reunión con la afiliada de la ISP, Jichiro (Federación sindical de personal de prefecturas y municipios de Japón), el 28 de octubre, el ministro de Asuntos Internos y Comunicaciones, Kazuhiro Haraguchi, declaró que había dado a su ministerio instrucciones de considerar la posibilidad de reconocer la libertad sindical al personal de seguridad contra incendios.

"He dado instrucciones al ministerio de estudiar el asunto, ya que no debemos ignorar las repetidas recomendaciones de la OIT", dijo el ministro, según se ha informado, al dirigente de Jichiro, Hideaki Tokunaga, y a otros funcionarios sindicales. "Debemos impulsar activamente nuestro plan, obteniendo al mismo tiempo el consenso de la población y atendiendo a las opiniones de las personas afectadas." La OIT ha recomendado en cuatro ocasiones que el gobierno japonés reconozca la libertad sindical al personal de seguridad contra incendios, incluidos los bomberos, el personal administrativo y el técnico. Por consiguiente, el anuncio hecho por el ministro constituye una diferencia radical con la política del gobierno anterior.

"Una vez que disfrutemos de la libertad sindical, quisiéramos entablar la negociación sobre condiciones de trabajo y seguridad", declaró un representante de la Red de Bomberos, uno de los órganos consultivos del ramo.

Argentina: Manifestación de 50.000 trabajadoras y trabajadores de salud

La Federación Sindical de Profesionales de la Salud de la República Argentina (FESPROSA) convocó una huelga nacional el 28 de octubre de 2009, en la que se movilizaron más de 50.000 médicos y médicas y otros profesionales de más de 200 hospitales y centros de salud. Una de sus reivindicaciones es "que no se apruebe la reducción de 500 millones de pesos en el presupuesto nacional de Salud de 2010."

La FESPROSA manifiesta su "hondo sentimiento y preocupación" por la muerte de la doctora María Carolina Tarchini de Arques, neonatóloga de la provincia de Santiago del Estero, fallecida el 15 de octubre, a la edad de 38 años y en el tercer mes de embarazo, a consecuencia de la gripe A. El sindicato informó a los medios periodísticos de las condiciones precarias de empleo en que trabajaba la Dra. Tarchini, "una situación que existe en muchos centros de salud y conlleva riesgos para la vida del personal y de los pacientes".

El sindicato describió la "grave situación de la salud pública en Argentina", que ha sido afectada en gran medida por la gripe A y actualmente se enfrenta a una epidemia de fiebre dengue.

Jorge Yabkowski, presidente de la FESPROSA, ha declarado: "La situación de desigualdad y retrasos en el pago de salarios por la que atraviesan la mayoría de las provincias, los médicos internos y otros profesionales de salud en la comunidad se agrava por la creciente inseguridad de empleo y la falta de puestos de trabajo en el sector de la salud. Además, el nivel de las jubilaciones es de cerca del 50% o menos del salario, lo cual constituye una grave injusticia."

Se tambalea la convención contra la corrupción

La eficacia futura de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción (UNCAC), el instrumento que marca un hito en su ámbito, está en peligro ahora que las negociaciones sobre un mecanismo de supervisión han llegado a un punto muerto.

Una fuerte oposición relativa a la transparencia y participación de la sociedad civil, manifestada por un grupo pequeño pero muy activo de países, entre ellos China, Cuba, Egipto, Irán y Pakistán, amenaza con minar el combate mundial contra la corrupción.

"Es un momento crítico -dice Annie Geron, Vicepresidenta de la ISP y destacada activista contra la corrupción-. Sin un riguroso mecanismo de supervisión, la UNCAC no tendrá fuerza. Los gobiernos corruptos tendrán plena libertad de seguir saqueando nuestros recursos públicos y pisoteando nuestros derechos."

Faltando apenas 10 días para las negociaciones finales en Doha, la red de la sociedad civil que despliega las campañas relativas a la UNCAC -la Coalición- está pidiendo a los sindicatos y organizaciones de la sociedad civil de todo el mundo que emprendan acciones urgentes y firmen la declaración de la Coalición y la envíen a sus gobiernos.

¡Pronunciémonos y firmemos la protesta contra la corrupción!

El texto de la declaración está disponible en:

http://www.uncaccoalition.org/index.php?option=com_petitions&view=petition&id=32&Itemid=54&lang=en

<http://www.uncaccoalition.org/index.php?option=com_petitions&view=petition&id=32&Itemid=54&lang=en>

Coalición UNCAC: www.uncaccoalition.org <<http://www.uncaccoalition.org>>

YouTube: <http://www.youtube.com/watch?v=V37jjv-5NuM> <<http://www.youtube.com/watch?v=V37jjv-5NuM>>

La ISP pide justicia para los 200 millones de emigrantes del mundo

La ISP pondrá de manifiesto la situación difícil por la que atraviesan los trabajadores migrantes en el mundo del 2 al 5 de noviembre, 2009 durante los días de la sociedad civil del Tercer Foro Global sobre Migración y Desarrollo (GFMD en sus siglas en inglés). La ISP hace un llamamiento para conseguir un mayor acceso a los servicios públicos de calidad, un trabajo decente y políticas económicas que sean justas tanto para los trabajadores como para las iniciativas de desarrollo en sus países.

"No podemos permitir que se ignore este desafío", comenta el Secretario General de la ISP, Peter Waldorff, al hacer referencia al tema del foro: Integrando políticas de migración en estrategias de desarrollo para el beneficio de todos.

Hay cerca de 200 millones de personas que viven fuera de su país de origen, según cifras de las Naciones Unidas, y que generan más de \$300 mil millones en concepto de remesas que vuelven a sus países.

Nos enorgullece unirnos a otros Sindicatos Mundiales que bregan por la mejora de las condiciones laborales y la garantía de los derechos humanos para los trabajadores migrantes. Alentamos a nuestras organizaciones afiliadas y socios de todo el mundo a organizar a los trabajadores migrantes, a ayudar a los trabajadores migrantes a través de la representación y negociación colectiva, y a defender y promover los derechos de los migrantes en los debates sobre políticas públicas.

Haga clic aquí <<http://www.world-psi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentID=23790>> para leer el Comentario de Peter Waldorff

EE.UU.: Obama declara estado de emergencia nacional por la gripe A H1N1

El 23 de octubre, el presidente de EE.UU., Barack Obama, declaró el estado de emergencia nacional por la gripe A H1N1, permitiendo a los hospitales y administraciones locales establecer centros alternos de tratamiento y procedimiento de selección de pacientes según la urgencia, si es necesario por haber un gran número de ellos.

La declaración fue emitida cuando miles de personas estaban haciendo cola en las ciudades de todo el país para ser vacunadas. La gripe ya se ha propagado en 46 Estados de la Unión: proporciones que, según funcionarios federales, se equiparan a las de la gripe típica de invierno. En EE.UU. ya están afectados millones de personas, y se calculan aproximadamente en unos 1.000 los casos de muerte y en 20.000 las hospitalizaciones debidas a la H1N1.

La declaración del presidente Obama significa que los hospitales que corren el riesgo de ser recargados de pacientes de la gripe, pueden ejecutar planes de emergencia, incluida, si fuere necesaria, la transferencia de pacientes a centros satélite o a otros hospitales.

Algunos hospitales han establecido carpas en sus áreas de estacionamiento, con el fin de seleccionar a los pacientes que tengan síntomas de fiebre u otros típicos de la gripe.

Ver mayores detalles en el artículo del New York Times:

http://www.nytimes.com/2009/10/25/us/politics/25flu.html?_r=1
[<http://www.nytimes.com/2009/10/25/us/politics/25flu.html?_r=1>](http://www.nytimes.com/2009/10/25/us/politics/25flu.html?_r=1)

Ver el blog de salud de la ISP sobre recursos para hacer frente a la gripe A:

<http://healthblog.world-psi.org/influenza-a-h1n1---swine-flu-information-and-resources.html>
[<http://healthblog.world-psi.org/influenza-a-h1n1---swine-flu-information-and-resources.html>](http://healthblog.world-psi.org/influenza-a-h1n1---swine-flu-information-and-resources.html)

Nuevo cursillo de formación de sindicalistas en la Universidad Laboral Mundial (GLU)

La ISP publica regularmente información sobre la Universidad Laboral Mundial y su Programa de Maestría de un año para jóvenes sindicalistas.

Ahora, por primera vez, la GLU ofrecerá un nuevo cursillo de formación, llamado ENGAGE, para sindicalistas de Brasil, Europa, India y el África Meridional. Se trata de un programa de formación de seis meses, que abarcará de abril a septiembre de 2010.

El curso para obtención del diploma, "Política laboral y mundialización", constituye la parte esencial de las actividades del ENGAGE. Además se ofrecerán conferencias internacionales, módulos de aprendizaje electrónicos, formación de redes y actividades para los alumnos.

La fecha límite para presentar la solicitud es el 1 de diciembre de 2009. Ver información más detallada en:
<http://www.global-labour-university.org/216.html> <<http://www.global-labour-university.org/216.html>>

Sindicatos canadienses dicen NO al Tratado de Libre Comercio entre Canadá y Colombia

El gobierno conservador de Canadá ha intentado por segunda vez forzar un voto aprobatorio en el Parlamento para aplicar el Tratado de Libre Comercio entre Canadá y Colombia (TLC-CC). Pero la presión proveniente de los partidos de oposición y de la sociedad civil hizo que el gobierno retirara el proyecto de ley del orden del día del Parlamento. Las afiliadas canadienses de la ISP (CUPE, NUPGE, PSAC), junto con el Sindicato canadiense de personal de Correos, se han mantenido a la vanguardia de la lucha contra el TLC y permanecen alerta, ya que se espera que el tratado vuelva a proponerse en el Parlamento.

El TLC-CC no fue redactado para proteger los derechos laborales y humanos, sino que es más que un tratado de "comercio": es un tratado de comercio e inversiones sustentado en un apoyo tácito de Canadá a un programa de seguridad que defiende a las industrias extractivas, los carteles farmacéuticos y las fuerzas de seguridad interior de Colombia.

La auténtica democracia y el respeto de los derechos humanos no son fruto directo del libre comercio. Si no se afirman los derechos humanos y la seguridad de la persona, tampoco se defienden los derechos democráticos de millones de colombianos. Desde enero de 2007, han sido asesinados 115 sindicalistas en Colombia. En el país hay 4 millones de desplazados internos. El tratado bilateral seguramente intensificaría la crisis de los desplazados, ya que las disposiciones relativas a inversiones abrirían más aún territorios colombianos al capital extranjero en los sectores de extracción de recursos naturales.

El movimiento sindical canadiense ha pedido a los parlamentarios que rechacen el TLC-CC, al menos hasta que se haya hecho una evaluación minuciosa e independiente de sus repercusiones en cuanto a derechos humanos, se difundan ampliamente y se apliquen en acciones sus conclusiones y se supriman del tratado las disposiciones del capítulo relativo a inversiones.

Pulse aquí <http://www.world-psi.org/TemplateEn.cfm?Section=PSI_World_News2&CONTENTFILEID=26480&TEMPLATE=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm> para descargar el informe sobre el TLC-CC publicado recientemente por el Canadian Labour Congress.

Manual de proyectos de uso fácil para los sindicalistas

Un equipo de redacción de representantes de varias GUF, incluida la ISP, ha elaborado un Manual de Proyectos para Sindicalistas. El manual contiene instrucciones y sugerencias para elaborar, realizar, supervisar y evaluar proyectos, e incluye las directrices de presentación de informes de FNV, LO/TCO y SASK.

El manual puede servir a los sindicatos para sacar el máximo provecho de un proyecto, y ofrece una serie de anexos útiles, disponibles en formatos Word y PDF. Recomendamos a las afiliadas que descarguen el manual, y esperamos que lo encuentren útil.

Ver www.world-psi.org/manuel/es

Huelgas y protestas de personal del sector público de Rumania

El 5 de octubre, unos 800.000 trabajadores y trabajadoras del sector público convocaron una huelga en Rumania, como protesta por la nueva legislación sobre salarios, que incluye una congelación de los del sector público. El gobierno del primer ministro Emil Boc prevé además suspender muchas primas y establecer licencias obligatorias no remuneradas.

Durante la huelga de un día hubo una manifestación en la capital Bucarest. Participaron en ella unas 30.000 personas, con lo cual ha sido la mayor registrada en esa ciudad en la última década. El personal del sector público está desplegando campañas por un salario mínimo de 155 euros mensuales en el año 2010. El actual es de 145 euros, aproximadamente.

Muchos manifestantes exigieron la dimisión del gobierno, escandiendo consignas como "¡Abajo el gobierno!", "¡Deberían tener vergüenza!" y "¡Ladrones! ¡Ladrones!".

El gobierno está imponiendo numerosas medidas de austeridad, con el fin de reducir su déficit presupuestario. Además de los ataques a los salarios, prevé promulgar una ley de pensiones que aumenta la edad de jubilación a 65 años a partir de 2030. Las actuales edades de jubilación son de 63 años para los hombres y 58 para las mujeres. Tales medidas se están aplicando como parte de un plan de rescate por 20.000 millones de euros, elaborado por el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Unión Europea.

En Bucarest se convocó también, el 7 de octubre, un mitin de tres horas, con participación de miles de trabajadores y trabajadoras del sector público, en conmemoración del Día Mundial por el Trabajo Decente.

Día Mundial por el Trabajo Decente en Colombia y Guatemala

La oficina subregional de los Andes de la ISP preparó un material específico para campañas en apoyo de los derechos de empleo del sector municipal, con ocasión del Día Mundial por el Trabajo Decente. El material comprende un folleto que fue distribuido entre los trabajadores y trabajadoras de ese sector, carteles, postales, un calendario y diversos estandartes.

En Guatemala, el 7 de octubre más de 80 dirigentes sindicales de diferentes organizaciones de obreros y campesinos de toda Guatemala, afiliadas de la ISP y miembros de la Fundación Mario López Larrave convocaron un foro sobre el tema "Retos y desafíos del trabajo decente en Guatemala". Dirigentes sindicales del sector energético de América Latina y el Caribe también participaron en el foro. Esa mañana, las afiliadas guatemaltecas de la ISP organizaron un importante mitin frente al Congreso Nacional de la República para exigir mejores condiciones y salud y seguridad en el trabajo en Guatemala. Para información más detallada sobre actividades del 7 de octubre, ver el sitio web dedicado a ellas: www.wwdw.org <<http://www.wwdw.org/>> .

Nuevo sitio web de ACTRAV

El mandato de la oficina de actividades para los trabajadores (ACTRAV) de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) es fortalecer los sindicatos y capacitarlos para desempeñar sus funciones eficazmente en la protección de los derechos e intereses de los trabajadores y trabajadoras.

El nuevo sitio web de la ACTRAV ofrece abundante información sobre su forma de funcionar, incluida una lista de reuniones próximas y recursos. Además tiene un enlace con la Sección de asesoramiento sobre la crisis financiera y económica.

Ver <http://www.ilo.org/actrav/lang--es/index.htm> <<http://www.ilo.org/actrav/lang--es/index.htm>> .

Si ya no desean recibir las Noticias Internacionales de la ISP por correo electrónico, sírvanse responder con la palabra `unsubscribe` en su mensaje.

Internacional de Servicios Públicos

www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> communications@world-psi.org
<<mailto:communications@world-psi.org>>